

SE BUSCAN PSICOLOGOS CON POSTGRADO

Germán Gutiérrez Ph. D.
Coordinador-Programa de Maestría
Universidad Nacional de Colombia

ACTUALIDAD

100

Desde la fundación del instituto de Psicología Aplicada en la Universidad Nacional de Colombia en 1947, la Psicología como ciencia y como profesión se ha desarrollado significativamente en nuestro país. Hoy se encuentran registrados ante el ICFES 86 programas de Psicología, de los cuales 64 son de pregrado y el resto de postgrado. Adicionalmente, existen un número de programas que no han sido registrados, o que funcionan bajo la figura de «Extensión» de un programa aprobado y registrado. Un cálculo conservador nos indica que en el país existen más de 15.000 psicólogos, que laboran en los diversos campos de la Psicología y que hay alrededor de 35.000 estudiantes de Psicología, que buscan desempeñarse en labores relacionadas con la disciplina en un plazo no muy lejano.

Tradicionalmente los psicólogos en Colombia se han desempeñado en tres áreas de trabajo: clínica, educativa y laboral. En los últimos años, sin embargo, ha habido una diversificación de los campos de acción del psicólogo y se le encuentra en todo tipo de unidades de salud (prevención, rehabilitación, oncología, pediatría, unidades de cuidado intensivo, odontología, etc.) justicia y actividades forenses, manejo ambiental, trabajo comunitario, mercadeo, etc. Estas nuevas área de trabajo de los psicólogos en nuestro país, demandan del psicólogo una preparación que va más allá de la formación que el profesional ha recibido en el pregrado. Infortunadamente, en la actualidad existen pocos programas de postgrado que puedan suplir estas necesidades del psicólogo moderno en Colombia. La tabla 1 muestra una lista de los programas de postgrado en Psicología existentes en el país.

TABLA 1. POSTGRADOS DE PSICOLOGÍA EN COLOMBIA

La gran mayoría de estos programas son de especialización, que en Colombia se centra en la formación en habilidades profesionales. En contraste, muy pocos programas tienen un énfasis de formación investigativa. Apenas 7 programas son de maestría y no existe ni un programa de doctorado en Psicología en nuestro país. En consecuencia, muy pocos Psicólogos están dedicados a investigar los complejos problemas de comportamiento de nuestra población. Esto perpetua nuestra dependencia de el conocimiento y la tecnología psicológica producida en otros países.

Es fundamental que los actuales estudiantes de psicología comprendan la importancia de la formación postgraduada para su desarrollo profesional futuro. Cada vez más, en las instituciones publicas y privadas, en la academia y fuera de ella, se está exigiendo la formación de postgrado para la contratación en posiciones de primer nivel. Por ejemplo, en la Universidad Nacional las políticas de contratación de nuevos docentes enfatizan la formación de postgrado, por lo menos a nivel de maestría. Políticas similares son seguidas por universidades privadas de primer nivel como la Universidad de los Andes, Javeriana y otras.

Es igualmente importante que los docentes contribuyan en la formación de los estudiantes motivándolos para que consideren el postgrado como una opción y una necesidad, preparándolos adecuadamente para enfrentar estos niveles exigentes de formación, y vinculándolos en sus programas de investigación desde semestres tempranos.

Finalmente, es vital que los departamentos, facultades y universidades en general, favorezcan la formación postgraduada mediante la creación de programas de postgrado de CALIDAD y mediante la circulación de información sobre programas de intercambio, programas de becas y programas de postgrado dentro y fuera de nuestro país. Esta es una inversión en nuestros estudiantes, en nuestras instituciones y en Colombia.

LABERINTO

BOLETIN DEL LABORATORIO DE APRENDIZAJE Y COMPORTAMIENTO ANIMAL
Universidad Nacional de Colombia



El Laboratorio de Aprendizaje y Comportamiento Animal publica el Boletín **LABERINTO** dos veces al año a partir de 2000.

Es objetivo del boletín servir de órgano de comunicación de sus propias actividades con otros laboratorios y programas de Psicología del país; fomentar el interés, creación, desarrollo y funcionamiento de otros laboratorios de Psicología; fomentar el interés por el estudio del área básica de la Psicología y apoyar las iniciativas de los escritores principiantes sobre publicaciones de temas psicológicos.

FORMATO DE INSCRIPCION

NOMBRE o INSTITUCION _____

DIRECCION _____

TELEFONO _____ E-MAIL _____

CIUDAD _____

PRECIOS (incluye gastos de envio)

- 1 Año (2 ejemplares)
- 2 Años (4 ejemplares)

Institución	Particular
\$10.000	\$ 5.000
\$20.000	\$ 10.000

Realizar consignación cuenta número: **012-72006-6** del **Banco Popular**

Enviar fotocopia de comprobante de consignación adjunto a este formato totalmente diligenciado a la **Dirección de Carrera de Psicología, Facultad de Ciencias Humanas, Universidad Nacional sede Bogotá.**